
 
 
 
 
【施工中の現場紹介】自然科学研究機構（明大寺）分子研実験棟改修工事 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

〖 ご 挨 拶 〗                             
                                                        名友会 
                              副会長 成田 正浩 
会員の皆様には平素より名友会の活動に 

格別のご高配を賜り、厚く御礼申し上げます。 
又、先日は第 4回勉強会には、お忙しい中を多数の御出席を頂まして誠に有難う御座いました。 

 さて、今年も残すところわずかになって参りましたが、経済・社会状況等大変な厳しさが続いており

ます。輸出企業においてはわずかながら上昇基調との声も聞こえますが、政府による公共事業の見直し、

設備投資の冷え込み、物価の低価格かによるデフレ傾向、先行きの不安・賃金の低下等による個人消費

の冷え込み等国内企業にとっては良い話はなかなか聞こえてこないのが実情だと思われます。ただ、中

野会長も言っておられましたが、夜明けの無い夜は無い、夜明け前が一番寒い時間だと言われるように

気持の持ち方・考え方だけでもﾎﾟｼﾞﾃｨﾌﾞにいきたいと思います。新しい年も間もなくやって来ます。来

年も今年以上に名友会の活動が盛り上がるよう、努力し 
ていきたいと考えますので、会員皆様の忌憚ないご意見 
をお聞かせねがえたらと思います。来年度からは名友会 
のﾎｰﾑﾍﾟｰｼﾞも立ち上がりますので今後益々名友会が発展 
していく事を祈念申し上げ、ご挨拶とさせて頂きます。 
ご安全に。 

(1) 

名友会かわらばん 
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[１] 支店長挨拶 

 
 

 
 
 

会員の皆様には、平素より村本建設の事業活動にご協力を賜り厚く御礼申し上げます。 
６月１日に名古屋支店に赴任してから、早いもので半年が経過しました。皆様方には、この間様々

なご協力をいただき、改めまして感謝いたします。 
我が建設業界は長引く不況からなかなか抜け出せず、もがき苦しんでいる上に、政権交代による

公共工事の見直し削減及び発注体制自体の大きな改革等によって、先行き不透明感がさらに増し、

荒波どころか大きな壁となって我々を阻んでいると感じているのは私だけではないと思います。 
私も、この伝統ある名古屋支店を盛り立てようと頑張ってはいますが、まだまだ努力が足らない

と感じている今日この頃です。しかしながら、落ち込んでばかりいても何も始まりません。今こそ

皆さんとともにさらに力を結集して前に進むべきときだと思います。誠心誠意努力する所存でござ

いますので、皆様の変わらぬご支援ご協力をお願い申し上げます。 
事故災害につきましては、就任当時からゼロ災害の達成をお願いしてきましたが、安全協力会・

名友会によるパトロール、職長会の充実、各会社単位の自主パトロール等のおかげで、目標を継続

中であります。「安全は信頼関係の源」を名古屋支店の合言葉にして、まずは今年中の無事故無災

害の達成をお願いいたします。 
去る１１月末にＮＨＫで放映が始まった「坂の上の雲」というドラマがあります。司馬遼太郎の

原作で、明治維新から日清、日露戦争にいたるまで、激動の時代を生き抜いた人々の生き様を描い

た同名小説をもとにしたドラマですが、私はこの小説に、以前から共感を持っていました。といっ

ても戦争自体に賛同しているわけではなく、自分たちの置かれた立場に敢然と立ち向かっていく姿

に今の自分たちの境遇が重なり、引きつけられるのです。特に小説の最後の場面、日本海海戦にお

いて、連合艦隊がバルチック艦隊を撃破していく過程にそれを強く感じます。明治新政府が成熟し

ていない中、金（予算）も物も無く、管理体制の確立に乏しい状態で、日本という国を国際社会に

認めてもらうために努力する。そこには想像出来ない困難があったはずです。しかし、彼らはやり

遂げました。入念な準備と工夫、訓練、水も漏らさないような用意周到さ、リスク管理、自分に与

えられた任務を遂行しようとする決意、この国を守ろうとして結集した大きな力。全てが我々の手

本となり、勇気を与えてくれるのではないでしょうか。皆さん是非ドラマをご覧になるか、小説を

読んでみて下さい。共感できる何かがあるはずです。 
最後になりましたが、名友会が益々発展し、会員各位が幸せになれますようお祈りいたします。 
「天気晴朗なれども波高し」「各員一層奮励努力せよ」  共に頑張りましょう。 

 
 
 
 
 
 
 
 

(2) 

村本建設株式会社 
常務執行役員 
名古屋支店長 
倉 田  淳 様 



[２] 名友会 第４回 勉強会・懇親会報告   ㈱藤友工務店 成田 和夫 

 
日時：平成２１年 12月 2日(水)  午後 1時半～午後 7時場所：中小企業振興会館（吹上ホール） 
会員６３社＋村本建設様社員３０名＋来賓 ７名(村本社長様・倉田支店長様他)（懇親会５０社） 
□第一部 勉強会（４Ｆ 第３会議室 １３：４５～１４：４０） 

 
 
 
 
 
 
 
 

□第二部 勉強会（４Ｆ 第３会議室 １４：５０～１６：１０） 

 
 
 
 
 
 
 
 

□第三部 懇親会（９Ｆ 展望の間 １７：００～１９：００） 
 
 
 
 
 
 
 
 

[３] 活動報告 
H21. 8. 6   第 ９ 回 執行部会開催  名古屋支店会議室   
H21. 9.10   第１０回 執行部会開催      〃 
H21. 9.29   第 ２ 回 名友会役員特別安全パトロール 次ページに報告させて頂いております。 
           第１１回 執行部会開催 名古屋支店会議室 
H21.12. 2   第 ４ 回 勉強会 上記に報告済み。H21.12.18  第３号名友会かわらばん発行 
 
 
 
 

（3） 

＜ 今 後 の 予 定 ＞ 
H22.3 第 4号かわらばん発行     H21.12～H22.3定例執行部会 2回開催（役員のみ） 
H22.4 第２回総会・第５回勉強会    H22.5 第３回役員特別現場パトロール 

テーマ「経営者としての暴対について」～そ

の時、どう対応するか～について、愛知県警

察本部組織犯罪対策課 警部補 市原宏靖 

様より、愛知県の組織犯罪の現状など建築業

界の経営者としての対応について、御講演を

頂きました。とても参考になるお話しで興味

深い内容の講演でした。 

「チームワークと監督の管理手法について」～

元中日ドラゴンズ・ガニ股打法のスラッガー・

現野球解説者 種田 仁より、幼少時代からの野
球に対する熱い思いやプロ野球選手時代のエ

ピソードを交えながら、選手の管理手法につい

て御講演を頂きました。大変興味のある内容で

した。 

懇親会の初めに村本建設社長様からご挨拶を

頂き、常務執行役員安全環境品質統括部長 竹

内様の乾杯の元、幹部社員、名友会会員との和

やかに楽しいひと時を過ごすことが出来まし

た。 



[４] 名友会特別現場安全パトロール報告 

 
 
担当 常冨総括所長    規模 2階    報告者 ﾘｰﾀﾞｰ ㈱谷口業務店 谷口忠夫  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
担当   所長  規模 ＲＣ 階     報告者 ﾘｰﾀﾞｰ 三幸建設㈱ 新山 知幸 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
担当 山崎所長  規模          報告者 ﾘｰﾀﾞｰ 上興業㈱ 上野 博司 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

(4) 

全国でも珍しい小中一貫校という地元住民からも注目と

期待されている作業現場でした。 それだけに周辺道路の

水洗いや仮囲いの管理は十分されていて快適職場をアピ

ールされていると思います。 当日の作業員も１８０人と

いうことで昼の職長打合せでも活発な活動をされていま

した。 忙しい中、丁寧な対応して下さった有村副所長・

白井さんに感謝します。 

JV 現場、西部医療ｾﾝﾀｰをﾊﾟﾄﾛｰﾙさせていただきました。 

延床面積は 42590.53㎡の大型現場で現在高層棟鉄骨建て

方中でした。5Sは徹底されておりﾙｰﾙの守られた現場でし

たが、日々の協力会社が行う KY ｼｰﾄの対策が具体的でな

く、手元注意とか足元注意と簡略的な文章が多かったで

す。良い点では職長会の活動が活発的に実施されており

安全標語募集を垂れ幕にし、作業員の意識の尊重やｺﾐｭﾆｹ

ｰｼｮﾝを計れる環境つくりなど気配りされた現場でした。 

今回は、基礎掘削現場を見てきました。始まったばかり

という事もあり、重機の安全性を中心に、意見交換して

きました。この先、どんどん業者も増え危険ポイントも

増えて行くと思います。各業者、個々に片付け、管理の

徹底を願います。又、現地では、周辺住民への配慮にも

力を入れており、良い印象を受けました。思いやりは大

事ですね。ご安全に！ 

 

安全パトロール総括                 担当 ㈱西尾組 西尾 建一郎 
今回も３班に分かれてパトロールしましたが、現場見学会的になってしまった前回の反省を 
生かして、今回はかなり充実した内容だったと自負しました。現場での指摘は勿論ですが 
名古屋支店に戻ってきて各班のデジカメ写真を見ながら支店長様はじめ幹部の方々と活発な意

見交換や斬新な情報等議論を重ねる事で、我々役員も再度安全管理というものの意識を再確認で

きました。今後もより充実したパトロールを続けていきたいと思います。では、ご安全に。 

① 1班 班員 5名 飛島村小中一貫校建設事業 

②第２班 班員５名  西部医療センター中央病院新築工事 

③第３班 班員５名 プラセシオン日進栄新築工事 



[５] 土木工事現場紹介 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 (5) 



[６] 建築工事現場紹介 

 
工事名称： （仮称）プラセシオン日進栄新築工事 
工事場所： 愛知県日進市栄４丁目 1002番１他 
工  期： 平成２１年７月１７日～平成２２年１１月３０日 
発 注 者： 丸美産業株式会社 設計管理：株式会社三輪設計事務所 
所  長： 山崎 義典 現場員 内田 紀博 
工事概要： 用途 分譲マンション ３７戸 敷地面積 1,521㎡ 

建築面積 365㎡ 延べ床面積 3,429㎡ 構造 鉄筋ｺﾝｸﾘｰﾄ造 
階数 地上１３階、地下１階 最高高さ 40.93ｍ 
外装 吹付タイル仕上げ、45二丁掛けタイル 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

（平成２１年１１月末現況状況） 
上記の写真は基礎地中梁コンクリート打設後の写真になります。１ヶ所の基礎寸法が 6.2ｍｘ

5.7ｍｘH3.5（１ヵ所の基礎に 124㎥）、地中梁の高さが 5.1ｍと非常に巨大な基礎（全体で約 1,100
㎥）が完成しました。施工にはかなり苦労してしまいましたが・・・。基礎だけで比重計算する

と約２,６４０ｔになります、地球が沈まないか不安です。（笑） 
今後、13階建（8月初旬上棟）最終完了引渡し（11月末）に向け、現場全体で連携を図ります。 
建設業界に限りませんが世間では非常に厳しい情勢が続いています。公共工事激減・競争によ

る低価格・品質・安全管理等特に厳しいコストに対し、品質・安全管理は反比例しています。こ

の様な時期はコストを優先させてしまい、近道行動による災害が発生しやすいと思われ、常に作

業員との作業手順の確認を行いスムーズで快適な職場環境を構成し、この試練に耐えたいと思い

ます。 
 
追記 
プラセシオン日進栄の販売開始は平成 22年 1月頃になります、棟外モデルもあります 
（現場から約２００ｍ）。  購入される顧客（契約まで）を紹介して頂き、契約できますと 
２０万の紹介料が頂けます。親戚・友人・会社の方等、マンション購入を予定されている方が 
いましたら一報下さい。 

(6) 



[７] 名友会役員のページ 

 
(1)小林 直也（名東産業㈱・内装工事） 
名友会会員の皆様方には、日頃より本会の活動に積極的に御参加して頂きまして誠に有難うござ

います 我々事務局の方も大変感謝しております。 
早いものですね 名友会が発足しまして、まもなく一年半がたちます。最初に村本建設さんからお

声を掛けていただいた時は、正直こんな大変な事 自分に出来るのかな？と思いましたが、 中野

会長をはじめ、沢山の方々からいろいろな事を勉強させて頂き、今では大変良かったと思います。

これからも色々と楽しめる勉強会の方も企画していきますので楽しみにしていて下さい。最後に、

来年も大変厳しい年となりますが、村本建設さん名友会会員の皆様でこの不況を頑張って乗り切っ

ていきましょう。そして名友会の会員の皆様が誰一人も欠ける事無く、また頼もしいメンバーが増

えるのを楽しみにしたいと思います。宜しく御願い致します。 
 
 (2)南谷 紀生（㈱南谷業務店・左官工事） 
若手を中心に業者同士の結束を強くしていく為に創られた名友会ですが、お役に立てています

か？会員の皆様の意見というものをアンケートなどで聞くということをあまり設けていないので、

本当にこんな進め方で良いのであろうかと疑問に思うことがあり、個人的には講師を呼んでの勉強

会も楽しいですが、自分達の自分達なりの勉強会で協力業者の方々が顔見知りになり、気軽に話せ

るような会にして行きたいなと思っていますが、みなさんはどう思っていますか？ 
一度伺って見たいものです。（FAX(052)891-5682 ㈱中野鉄建 中野まで御意見などお聞かせ下さい） 
安全協力会の会長の息子が言うのも変ですが、安全協力会の子供みたいな存在や協力会の役員に 
なる単なるステップ見たいな会にはしたくないというのが僕の本音です。 
今後、皆様の御意見を伺ってより良い会の進め方ができれば幸いです。 
安全面、仕事の有無、みなさんが知りたい情報は色々あるかと思いますが、お伝え出来る情報に 
関してはオープンにして、会員の皆様に名友会に入って良かったなどの御意見が聞こえてくるよ 
うに役員は努力していかなければならないと思います。 
 何処の建設会社も仕事を取るために必死になって競争していますが、それが行き過ぎて自分達 
下請けが倒産に巻き込まれないように注意して業界全体を見渡して行きたいものです。 
来年は今年以上に物件数も少なくなり、厳しくなるのが現状みたいですが、お互い頑張って生き残

って参りましょう。 
 
[８] ＊ちょっと一息＊ 

村本建設株式会社名古屋支店 

総務部長 石黒 健二 

 

“名友会”という名称に決まる前、「次世代を担う若手後継者の会」として設立準備を始めてから、

早いもので２年程が経過しました。はじめはお手伝いが出来ればという簡単な気持ちで進めてきま

したが、設立準備当初から参加を頂いている役員の方々や本社の幹部の方々と、進むべき方向性や

活動内容について議論を重ねる度に、この会の志しとその重要さに気持ちが引き締まって行く思い

でした。 

また、「勉強会」をはじめとする色々な行事の開催にあたっては、なんとなく参加するのではなく、 
 

(7) 



この会の目的でもある「それぞれに抱える問題を共有し、解決に向かって進み、互いに発展・成長し

続けていく」手段の一つとなるよう、そして、会員の皆様方に参加して良かったと言って頂けること

を役員一同第一義に考え実施してきました。これからも役員共々頑張って行きたいと思いますので、

今後とも会員の皆様方のご支援、ご協力の程よろしくお願い致します。 

さて、この「かわらばん｣第３号の発行にあたり、内容については何を書いても構わないとの編集

長のお許しを頂き、このスペースを任されることになりましたのでよろしくお願いします。 

まずは簡単ですが自己紹介をさせていただきます。私は生まれも育ちも名古屋であり、名古屋勤務

を希望したにも拘らず、村本建設に入社以来、東京・大阪を回り、名古屋支店に異動になったのが

約２年半前、味噌カツ・ひつまぶし・名古屋城・中日ドラゴンズ等々地元名古屋をこよなく愛して

誇りに思ってはいるのですが、異動で転々としている間に大阪（八尾市です）で大きな買い物（夢

のマイホーム）をしてしまい、転勤の時はちょっと複雑な気持ちでした。 

名古屋支店では、総務を担当しつつ誰の策略かは分かりませんが、微力にもかかわらず安全担当も

兼務させてもらい、慣れない安全パトロールでは、あわや自分が・・・・？ 

ということで、今回は畏まった挨拶と本当に簡単な自己紹介だけで終わることになりましたが、次

回からは安全管理を中心にちょっと為になりつつも一息付くことができるようなスペースにして行

きたいと思いますのでよろしくお願いします。 

 

[９] 旅のアルバム 

 

新山 知幸（名友会役員：三幸建設㈱・型枠工事） 
 

型枠工事を協力させていただいています、三幸建設㈱の新山と申します。当社を少し説明させていた

だきます。所在地は愛知県弥富市で愛知県と三重県の県境でございます。建築土木の型枠を主に業務を

営んでいます。営業エリアは愛知・三重・福井・静岡市で、大工の平均年齢は 37歳位 110人です。厳し
い経済状況の中、社内一丸となり日々奮闘しております。私のＰＲですが、出身は青森県七戸町で小１

の時愛知県に移ってきました。現場を経験後３２歳で社業を継ぎ現在 43歳です。趣味は探求したものは
あまり無く、浅く広く何でもチャレンジしており、海釣り・ゴルフ・食べ歩き・キャンプ・旅行と他に

も幅広く楽しんでいます。その中で６年位続けている旅のアルバムについて説明させていただきます。

旅行に行った時ＪＡＬの機内の冊子を読み、見知らぬ国を旅する中、知らない町知らない人に言葉も通

じない中、片言とジェスチャーで持参のアルバムに意味不明な言葉や絵などサインを書いて貰っている

紹介がありました。私はすごく興味深く持ち、早速アルバムを買い（サイズ 150×200）私の場合は海外
へ旅する時、飛行機のキャプテンのサインを集め始めました。開いた片隅に（何か旅の思い出にサイン

か一言書いてください。）と日本語と英語で書いておき日本語の通じそうなキャビンアテンダントへお願

いします。一番初めのサインはノースウエストでした。なんとかっこいい筆記体の個人名と日付入りの

正副キャプテンのサインでした。その他に南方航空・大韓航空・ＪＡＬ・タイ航空とか複数の航空会社

のキャプテンからいただいております。たった一ページの思い出ですが、旅への応援の一言やクルー全

員のサインや言葉や、絵またはネクタイピンなど回が増えるたびに内容がアレンジされていきます。会

ったことも無いキャプテンやクルーの皆さんが旅をする方に対しての気持ちのこもったアルバムです。

ちょっとした行動とふれあいが、これからも旅先に向かう楽しさを増してくれます。 
 

 

以上 次号へつづく 

(8) 


